

Grüne Fraktion setzt zum Auftakt der neuen Ratsperiode erste Akzente

Am 03.11. 2021 nahm unsere fünfköpfige Ratsfraktion im Rahmen der konstituierenden Sitzung des Rates der Gemeinde Gleichen ihre kommunalpolitische Arbeit auf. Aus der vergangenen Ratsperiode weiterhin dabei ist Heribert Döring, während Angelika Gläser-Kreis, Ortrud Kaisinger, Sophie Döring und Andreas Backfisch neu in den Rat eingezogen sind. Mit einem Frauenanteil von 60 % belegt die grüne Ratsfraktion den Spitzenplatz im Rat. Paritätisch ist die Verteilung bei der FWG mit einer Frau und einem Mann, während der weibliche Anteil in SPD und CDU gerade mal bei 22 bzw. 20 % liegt. Erstmals im Gemeinderat vertreten ist die Linke mit Sylke Jarosch.

Besetzung der Ausschüsse

Die konstituierende Ratssitzung dient in erster Linie der Ämtervergabe. Nach der Eröffnung durch die „Alterspräsidentin“ Frau Köwing (FWG) wurde zunächst der neue Gemeindebürgermeister Dirk Otter (SPD) vereidigt. Dann wählten die Ratsmitglieder jeweils einstimmig Manfred Kuhlmann (SPD) zum neuen Vorsitzenden des Rates und Heribert Döring (Grüne) zu einem seiner Stellvertreter.

Anschließend erfolgte die Besetzung der Ausschüsse sowie der Vertretungen in den verschiedenen kommunalen Gremien. Auch wenn mittels Losverfahren nur ein Sitz im Verwaltungsausschuss erreicht wurde, ist die dort vertretene Ortrud Kaisinger zugleich 2. stellvertretende Gemeindebürgermeisterin und übernimmt damit Ehrungen und Jubiläen von Bürgern*innen. Andreas Backfisch hat den Vorsitz des Ausschusses *Klima, Umwelt, Naturschutz, Planung (KUNP)*, Angelika Gläser-Kreis den stellv. Vorsitz im Ausschuss Jugend Soziales Demographie Digitalisierung (JSDD).

Die komplette Aufteilung innerhalb der grünen Fraktion ist unter [Fraktion im Gemeinderat](#) nachzulesen.

Grüner Antrag stärkt den Ausschuss JSDD

Auf Antrag der grünen Fraktion wurde die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder im Ausschuss *Jugend, Soziales, Demografie, Digitalisierung (JSDD)* von 7 auf 9 erhöht, statt sie wie von der CDU gefordert auf 5 zu senken. Angesichts der zunehmenden Aufgaben – das Thema Digitalisierung wurde als weiteres Hauptthema ergänzt – gilt es, die vielen Themen auf mehr Schultern zu verteilen und damit die Effektivität des Ausschusses deutlich zu erhöhen. Der komplette Antrag kann [hier](#) heruntergeladen werden.

Initiative für Doppelspitze erfolgreich

Und noch eine weitere Anregung unserer Fraktion fand die Zustimmung der anderen Parteien. Bei einem vorab organisierten informellen Treffen mit dem neuen Gemeindebürgermeister sowie den Fraktionsvorsitzenden aller Parteien konnten wir eine wesentliche Ergänzung zur Geschäftsordnung des Rates initiieren. Danach sind ab sofort auch Doppelspitzen für den Fraktionsvorsitz möglich, wodurch die Wirksamkeit des politischen Handelns gestärkt werden soll.

Die Mitglieder unserer Fraktion freuen sich auf die sach- und themenorientierte Arbeit im Rat sowie in den Ausschüssen. Sie haben sich zum Ziel gesetzt, möglichst viele Inhalte unseres Wahlflyers in den nächsten fünf Jahren umzusetzen.